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Decir qu e el año 1980 está resultando un año difí cil tam
b ién pa ra los Ayuntamien tos , pu ede result ar un tópi co, pero
no por ello en este ca so resulta menos ciert o. El añ o ac tua l,
ya metidos en el seg undo semestre. está siendo extremada
ment e du ro con las corpo ra ciones dem ocráti cas y la s ca usas ,
a pa rte la cri sis ¡:ene ra l qu e se ceba en el Pa ís. se desprenden
en gra n medida de la política ¡!enera l <pH' el ¡!obierno está
aplicando en e;;te terreno.

lJna de la s mayores d ificultad es de los úl timos meses ha
sido tener que funcion ar con el presupuesto del año 78,
o sea con el presupuesto hecho por la anteri or corpora ci ón
franquista. T od o el año 79 ha sta Julio del 80 hem os fun
cionado con la prórroga del a nterio r. El go hierno ha dem o
rado exage ra da mente la a p roha ci ón d,' los pres upuestos rnu
nicip al es, y eso cuando no los ha rerhazad o o devuelt o a los '
Ayuntamientos (como el caso de Madrid). Esto ha estado a
punto de llevamos a situa ciones de emerge ncia y ha frenado
la ini ciativa del Ayunta mie nto duran te mu chos meses, ya
qu e en estas cond iciones sólo se pu ed en hacer gastos co
rri ent es.

Además hem os tenido qu e hacer frente en la ela bo rac i ón
del presupuesto 80 a la falta de recursos econó micos para
desarrollar el Plan de Acción Municipal, por eso se ha re
dactado con siderando cada peseta y aquilatando al máximo
los ga stos. Tras mu ch as ¡(estiones ante el Ministe rio de Ha
cienda hemos logrado despejar el panoram a y por fin el mes
de Julio la Delega ci ón Provin cial de este Ministerio hacía
efec tiva la deu da de la Contrib uc ión Urba na de 57 millo-
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nes de pesetas que mantenía desde hacía años con Arganda.

Las dificultades legales, derivadas de estar funcionando
aún con la vieja Ley de Régimen Local, la cual hace que
estemos dependiendo en todo de la Administración Central
(Gobierno). Así, la lentitud de los trámites en la modifica
ción del presupuesto extraordinario de colectores de la in
dustria y haber tenido que hacer de nuevo el padrón de
contribuyentes que se encontraba totalmente inservible, ha
hecho que se retrase en varios meses su ejecución.

A pesar de todo esto, en estos momentos iniciamos una
nueva etapa esperanzadora, superados ya varios de los pro
blemas económicos citados anteriormente. De modo que en
los próximos meses y con las reservas lógicas que supone
una previsión serán puesta s en marcha obras por un importe
total de 269,5 millones. En el mes de Agosto se comenzó el
Círculo de Jubilados y la Biblioteca a ca rgo de la Caja de
Ahorros y Monte de Piedad de Madrid (23 ~iIIones de pe
setas). En Septiembre se instalará el alcantarillado en el
Pu ente Arganda (1,5 millones). En el mes de Octubre sal
drá a subasta la construcción de los colectores del Polígono
Industrial (170 millones). Así como la construcción del al
macén municipal y reforma del Matadero (2 millones). Para
Noviembre se preve sacar a concurso los planes de pavimen
taci ón de ca lles, accesos a Arganda y alumbrado (53 millo
nes). También en Noviembre-Diciembre saldrá la realización
del nuevo cementerio municipal (20 mill ones), así como el
alumbrado del nuevo campo de fútbol y la ampliación del
Polideportivo Municipal.

Todo este conjunto de obras contribuirán a la creación de
un buen número de puestos dc trabajo, especia lmente, en su
primera fase en la constru cción y posteriorment e en los ser
vicios de estas insta laciones.

En la situación actual y con las oscuras prevision es eco
nómicas para el se~undo semestre, esta perspe ctiva supone
un alivio considerable para el pueblo de Arganda.

PEDRO DIEZ OLAZABAL
ALCALDE-PRESID ENT E

JUAN DE LA CIERVA. 18
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El pla neamien to int egral de un a ciudad como Arganda

requiere la util ización y optimi zación de todos los elementos
peculi ares qu e la di stinguen de las otras ciud ades del á rea
geográ fiea más cerca na. Arganda es ~n claro ejemplo del
desenfreno constructor especulativo, caracterí stico de los
años desarrollistas, que tenían su propaganda ofi cia lista
enmarca da en la imagen de "somos los mejores" , tenemos
" la ¡!;asolina más barata de Europa", etc., que ocultaban el
verda de ro problema q ue sa ldría a la luz años má s tarde:
imprevision es en todos los sentidos y sus secuelas dramáti
cas de esta dos ca rencia les en cas i todos los aspectos urbanís
ticos. Aq uel fam oso ímpetu dinámico de los años sesenta se
demuestra qu e noera sino la tri ste tramoya sobre la qu e se
manejaba un a fá n de ¡!;ana r más d inero en menos tiempo,
cuá nto más din ero y menos tiempo mejor, crea ndo ficticios
para ísos desarro lla dos. provocando la desert ización de pue
blos enteros y crea ndo un símil de ciudad gra nde-bienesta r
qu e eng u llía , destruyend o la person alidad de los pu ebl os y
entre ellos la personalidad de Arganda. Es ahora cua ndo
nos encontramos con la verdadera ca ra de lo que signi fica
crea r sin planificar pr eviam ente. Es como si un aficio na do
a la construcci ón , un mal aficionado . 'h ubiese creado un
magno edificio sin pl an os y cálculos previos ela borados por
los ingenieros y arq uitectos. Al utilizarse di cho ed ificio en
orden a lo qu e proclam a su fa chada. nos enco ntraremos con
que los espacios son reducidos en las áreas convenciona les,
estrechos en la s peatonales, reducidos y atascantes la s arte
ria s suministrado ra s y evac uadora s, enormes los espacios
muert os, sin luz las zon as de tr ab ajo, etc. etc. Encontraría
mos la verda dera ca ra de la sinra zón constructo ra .

Ell o se agrava más cua ndo el edi fic io ha sido vend ido
prev iament e en trozos. En tonces los problemas se magnif'i
can y su so luci ón , si no imposible. es altamente dificil. Por
que lo racional sería demoler la obra, encargar los plan os
a los técni cos y volverlo a constru ir, pero eso ¡ay! ya no es
posib le.

Pu es bien. ese estilo de cons trucción, ese peculiar estilo,
falsam ent e desa rrolli sta , se ,ha aplicado en numerosas ciuda
des y obviamente también en nu estra ciudad, en Arganda.
y lo que es sumamente gra ve, se ha hecho ante la impasibi
lidad, cuando no la complic idad, de unos órganos estatales
encargados no sólo de vigilar que se racionalice el desarrollo
urban ístico, sino de promoverlo e impulsarlo desde la s pers
pectivas de un determinado tipo de gobierno central. Está
claro qu e dichas directrices no se enmarcaban en ofrecer

EL PLANEAMIENTO
URBANO DE ARGANDA

Félix-M. SANCH EZ ACAL
Pr esident e de la Comisión de Urbanismo

un servicio vita l en benefi cio de la ma yoría, en beneficio del
puebl o en genera l, sino más bien en benefi cio de la s oligar
quías especulativas y de las cuentas corrientes particul ares.
Porque no quiero pensar que aquel gobierno pu siese al fren
te de sus organismos centralizadores a personas totalmente
incapacitadas, es lógico que cada gobierno pon ga al frente
de sus departamentos a lo más granado y selecto. El proble
ma principal rad icaba en la filosofí a desarroll ista expuesta
más arriba.

Hecho este anál isis queda claro q ue donde aú n esta mos a
tiempo de evitar qu e remat en el ed ificio monstruoso de un
mal pl an eamiento, lo hagamos. Que evitemos con toda ener
gía que sigan en sus treces, a nq uilosa dos en los inciesos del
pa sado. Arga nda no merece conve rtirse en un mon struo
urbaníst ico de 200/300 mil hab itantes, esti lo Alcal á de He
nares. Coslada, Móstoles. y demás pueblo s víctimas de ese
a fá n de gana r d inero a tod a costa. Aún esta mos a tiempo
de evi ta rlo. y debemos de hacerlo. Ha y qu e huir de conve r
tirse en una ciudad infradotada y su perpobla da . Hay que
hu ir de la proximidad aglutinante de esa especie de giga n
tesca man cha de ace ite qu e ah sorhe a las pequeñ as man chas
de su al rededo r qu e supo ne hoy la metrópoli s madrileña.
hav qu e evita r ser engullido s por la gra n megá polis q ue se
vislumbra en el crecimiento tent acul ar y an árquico. Tene
mos qu e evi ta r q ue nos sea n traspasad os sus problemas y
alineaciones colectivas. Es hora ya de que los pueblos de la
provincia de Madrid vuelva n a enco ntrar su propia perso
nalidad y qu e su desarrollo sea a rmó nico y racional . qu e se
revit al ice el orgullo de ser pue blo. pequeña ciudad que bus
ca ~. elabora su propio futu ro lejos de los espejismos des
arro llista s y especula dores. Para ello ha y qu e planificar.
cod ifica r y ejecut ar con energía, mirando el bien común,
presentc y futuro.

En def initiva y como paso previo a la ela boración de
cua lq uie r Ley o Norma qu c en su día se estable~ca al res
pecto. la Comisión de Urbanismo del Ayuntamiento tiene
qu e ser el motor qu e pon ga en marcha el vehíc ulo de ac
tuación q ue no permita un crec imiento desmesurado y con
fuso en la construcción y urbanización de nu estro suelo,
que garantice el sentir de los vecin os en ese aspecto, que
promueva la elavorac ió n por los Orga nismos competentes
de las leyes de actuación necesarias para un desarrollo limi
tado a cifras óptimas en cuanto al número de viviendas. de
servicios bá sicos. de zonas industriales y agrarias que garan
ticen el puesto de trabajo.
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.in a ciuda d en tre 32.000 .. 54.000 ha b ita nt es, creo que tie
ten toda la raz ón y si l o~ veci nos de Ar jrand u est án .ta m hi én

le acuerdo tendre~J()~ que revisar las Normas Subsi d ia rias
-n vigor para adecua rla s a nu est ros deseos ~. tendrem os que
'echazar cua lq u ier plan que nos pretendan im poner los Or
.a nismns centra liza dores '1ue a ún dirigen la pol ít ica urh a
nst ica en este pa ís.

Arga nd a no debe ce~a rse con el espejis mo fatuo y va cio
lt: q lwr!'r llegar a ser un a gran ciudad en su tamaño. si no
i ¡, ser una gra n ciudad en su ca lid ad de vida , en su s serv i
' in", en sus zon as verde s. en sus parques y lu gares co munes
.lr espa rcimiento, en su come rc io y en su industria no con
ta mina nte. Arganda debe de sarroll arse también conservando
-u propia personalidad. Dehe de huir de integr arse en un a
!!; ran meg ápoli s urbana y de ser por otro lado el ag lu tina n te
de los otros pueblos de la comarca. Hay que autolirnitarse
pa ra que todos los pueblos vecinos puedan crecer también
ar mónica mente, para que se esta b lezca n, entre tod os, la s
cond iciones urbanas comarcales que permitan una vida
civilizada , una vida cultural y materialmente rica en todos
sus matices, los pueblos de Árg a nda y su co ma rca deben
ma ntene r unas relaciones de compleme n to y solid a ridad
- ntre todos ellos.
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SITUACION DE LA
ENSEÑANZA EN
ARGANDA ANTE El.
PROXIMO (TTRSO

ANGEL MORALES ;\,1ORE N\
CO NCEJ AL DELEGADO DE (TlTlRA

Co mo ya vien e siendo tristemente habitual y por cu lp a de
la mala política del gobierno de VCD, este afio también
tendrem os gra ves problemas al com ienzo del próxim o curso
esco la r. Como todos Vd s. saben, el nuevo co legio Miguel
Hemández (Gran Habitat) debería de esta r terminado en
Marzo pasado, pues bi en , a estas alturas está pendiente de
un presupuesto extraord ina rio adicional de 7.800.000 pts.
para ac a ba r de terminar el patio y cerramientos que es lo
único que falt a. ya que la s aulas están totalmente acabadas.
Tras las numerosa s visitas y gest iones por p arte del Ayun ta
mient o para resolver este problem a. ha sta la fecha no se han
('on se¡!uido resultados posit ivos. porque la Delegaci ón del
:\Iinisterio de Ed uc aci ón es un a para to hurocr át ico lento e
in competente. el Sr. Jerez se ha negado sistemá tica men te a
rr-cihirnos en todo un a ño y esto ha y que decirlo así de cla ro
porque además de ser verdad conviene que nadie se llame
a enga ño .

El Ayun ta mien to de Arjran da consc iente de la seriedad del
pr ohl em a. po rque a nosotros sí nos pre()(~u pa la cu ltu ra del
pu ehl o. toma rá las med id as necesa ri as. por drást icas que
sea n. para q w' en Septie mhre ese co lt~¡! io se a hra por encima
de lodo y mal que le pese a la incompetente Dele¡!aeiún
Prov in cial, cu lpa ble d in 'cta de nuestros prohlernas esco lares.

Por otra pa rte. la emp resa Co lomina que cons truye el 1'0

It'¡!io tien e para das las obra s y se ni ega a entreg a r el een tro
hasta q ue no a rrt-gle la situ ación econ óm ica con el Ministerio
dl' Ed ucar-i ón. A nosot ros. nos parece muy bien que Co lomina
coh n-, pero por enc ima de Colomi na y el Ministerio d t~ Ed u
cación están los intereses de los niños que para poder ocu
par PI co leg io en Septiemhre es imprescindihle que éste sea
entre¡!ado al Ayunta miento ¡Ya!. para proced er a su limpie
za y a coloc a r en sus resp ecti vos sit ios el mat erial esco la r
(PIf' " a llegando y que ac tu a lme nte está rep art id o por patios
y pasi llos de otros eoICl~ios.

Otru cuestión. pero dentro del mi smo tern a de ense ña nza ,
es que a pesar del cole¡! io nuevo mencionado aún no s faltan
600 pu esto s esco la res y nos faltan porque el Ministerio de
Educación no ha querido hacemos otro coleg io. co leg io que
hemos pedido hasta la saciedad dem ostrando con dat os se
rios y reales su necesidad. Nos hem os manifestado cientos
de vecinos con nu estros hijos pacífi camente por el pu eblo.
hemos ido a la Delegación Provincial del Mini sterio de Edu-

cacion y Cien cia decenas de veces, la Junta Municipal ha
elaborado un informe serio, exhaustivo y profundo de las
necesidades escolares del pueblo, informe que se mandó al
Sr. Delegado y se distribuyó a los padres en su día, se envió
también una carta al Sr. Ministro, pues bien, nadie nos ha
hecho caso.

En ca mb io. 0;1' subvenciona cada día con má s millones a
la ense ña nza privada p ara q ue se siga n enriq ueciendo los
de siempre.

A pesar de f', tos problem as, cuatro años de desdoble. cole
gio sin termina r. 600 niños sin puesto escola r. etc.. e l Minis
teri o de Ed uc at'¡illl no ha pu esto los medios para so luciona r
lo. b arajando una serie de cifras fal sa s y ca lcu la ndo 40
niños para cada aula como si nuestros hijos fueran borregos,
y sin ten er en cuenta nin gún tip o de aula s de recuper ación
ni las medidas.. muchas aulas pequeñas, en las que no ca ben
má s de 20 niñ os,

An te tod os t'~l os problemas la postura del Ayun ta mien to
y de su Junt a i\l un icipa l de ense ñanza no es otra q ue segu ir
lu ch a ndo po r un a buena esco la rizac ión de nu estros h ijos y
conseguir un puesto esco la r d ign o p ara los que dejan lo
mej or de su vida trabaj a ndo y genera ndo riqueza en este
país. I'~ decir. los obreros, y vamos a hacer frente en Sep
tiembre como todo el año a las pro voca cion es de los que
ni ega n la cu ltura a nu est ros h ijos.

Pediremos a nuestro puebl o cu a nta s veces sea necesa rio
que se movil ice junto con su Alca lde y sus Co nceja les como
ya se ha hech o otra s veces para exigi r lo que nos perten ece,
porque sa bemos que el pu eblo que en su día no s eligió 'p a ra
gohernar est os cuat ro a nos está con nosotros y no vamos a
defraudarles. sepliremos pues a l pi e del ca ñó n como corres 
ponde a los representant t·s de un pueblo que exige a lgo tan
ele me nta l y ju sto como un p uesto esco la r para sus hij os.

Y si faltan pu esto s esco la res no es por casua lid ad , se deb e
a la políti ca ed uca tiva del I!0h iemo y los responsables tie
nen nombres y a pe ll idos.

Para terminar dejar bi en claro una vez más las responsa
bilidades de cada uno:

El Go biemo. - Co ns trui r colegios.
E l Ay u ntam iento .- Cede r los terren os y mantenerlos de s
pués. y esto ya se ha hech o. por lo tanto. que nadie preten
da equivocamos.



EDUARDO GUILLEN NUNO

Con respecto a mi Concejalia
tengo que informaros, que se han
realizado 6.000 m2 de nuevas zonas
verdes o pequeños parques, con
bancos V juegos infantiles, en Ron
da de Watres, barrio " Perpetuo
Socorro" V Puente de Arganda ,
financiado por la Diputación Pro
vincial el 70% V el resto por los
propietarios de los Bloques en los
que se han realizado.

Una reforma al Parque Municipal,
no sólo de plantas sino también de
recercado 'de alambrada V la aper
tura de una puerta en la CI Miseri
cordia, que falta hacia.

La Plantación de más de doscien
tos árboles V arbustos en los cole
gios de la "Milagrosa", "Carretas"
V "S. Juan Bautista", todo ello
con motivo del año Internacional
del Niño.

La colocación V adquisición de
50 bancos, al 50% con la Diputa
ción y 75 papeleras, éstas totalmen
te gratuitas.

Aparte de mi Concejalía conside
ro que tengo una gran aportación
en la Comisión de Urbanismo, a la
cual pertenezco, V la que sin duda
me roba más tiempo que ninguna
otra, como son la Comisión Per
manente, Comisión de Hacienda
V Comisión de Compras.

Merece punto aparte la Comisión
de Fiestas, de la que paso a infor
maros.

PARQUES Y
JARDINES

Para empezar a montar nuestras fiest as tauri nas.•,1 pri mer
v principa l p roblem a q ue nos tropeza mo s es encontrar un
Emp resa rio T a u rino d ispuesto a acepta r n uestro p lie ¡;o de
condiciones , siempre basta nte apretado económicamente, y
mejorado en su contenido respecto a los dos últ imos año s,
lo q ue con side ro un pequeño mil agro, porque además le
eXl¡!:l mos:

l ." La s entr ad as para funciona rios, dos por persona ,
al 50%.

2. o La s en tra d as para Pensionist as y J ubi lados, a l 50%.
3 .° ) Las entradas para compromisos Sociales, tot almente

¡;ra tuitas (aunque cas i nun ca se utiliza n).

Una vez consegui do esto lo dem ás es mucho más senc illo ,
se trata de supervisar todos los an imales q ue se utilizan en
nuestras fiest as . Por ejemplo. este año hemos visto en Ciudad
Heal dos corr id as de toros, en el mi smo día un a en Jai'n;
y un da to para los su sp icaces, los se is miembros de la comi
si ón no s ¡;astamos 12.000 en ta xi y 5.300 pts. comida
para ocho personas. Ot ro d ía vimos una novill ad a en Pera
les del Río, un encierro con novillada en Pl asencia (C áceres)
y una corrida de toros en Ledesma (Sa lamanca}, tod o esto
supuso uno s ¡;a stos pa ra el Ayunta mi en to de 3. 200 pt s.

P or ot ro lado, nejrociamos con el Empresario los precios
de las localidades. siempre con vistas a que no se pe rjudique
al vencindario q ue es quien h ace posibl e la celebración de
esta s Fiestas.

y por último, el resto de nuestro trabajo se realiza en el
montaje y Organieación de dichas Fiestas. pero a nivel de
Corporación. Y nada más, sólo pedimos vuestra colabora
ción para que resulten lo más esplendorosas posibles nues
tras queridas Fiestas, dando las ¡;racias por anticipado.

EDUARDO GUILLEN NUÑO

¡¡FELICES FIESTAS PATRONALES!!

..



SANIDAD

Entrevista a D. Antonio Mollons Benito, Concejal del PCE
en este Ayuntamiento, desempeña la Delegación de Sani 
dad, de 36 años de edad es natural de Arganda . Su profe
sión es Of icial de Primera de la Construcción . Su dedica
ción a las funciones asignadas es plena .

• • •

PREGUNTA . - Qué opinión le merece el tema de la " So
cialización de la Medicin a y la Medicina Rural " , como
factores de la fu tu ra Reform a Sanitaria qu e recientemente
están planteando los médi cos madrileños ?

RESPUESTA . Creo qu e el obj etivo es conseguir una
medicina más eficaz y esto pasa por una reorganización,
en que to men parte los prof esionales. La M edicina Rural
seria un fact or muy decisivo pero dotándo la de unos me
dios que en estos momentos no existen . La Soc ializació n,
opino se llevaría a cabo con una pot enciación y mayor
co nt rol de la medicina por parte del Estado, con una re
du cción en la medida de lo posíb le de la medi cin a pr ivad a
porque esto es una vía de lograr una medicína al Servi cio
del Pueblo .
P. -- En la Delegación y en Vd. , co mo principal responsa
ble de ella, hay una preocupación po r conocer la M edicin a
Preventiva?

R. Sí, porque con esta medicina se evitarían mu cha s
enfermedades qu e hoy padecemos. En este sentido, se ha
pronu nciado el Ayuntamiento de Madrid con la creación
de 4 Centros de Salud; considero que es un paso muy
impo rtante , nosotros somos conscientes de ello pero cho 
camos co n la falta de medios económicos para que se
pueda ejercer en Arganda este tipo de med icina aunque
para esta finalidad se ha const it uido el CONSEJO LOCA L
DE LA SALUD .
Insisto en qu e debería ser la SequridadSocial o el Estado
el que se preocupara de crear estos Centros, o bien dotar
a las Corporaciones de los medios necesario s.
P. - El Consejo Local de Salud el) qu é consiste?

R. - Es un Consejo formado por Médicos, Practicantes,
. Vete rinar io , Farmacéut ico , un representante de los Sind i
cat os Democráticos (CC.OO., UGT), uno de la Asociació n
de Vecinos, ot ros de las Asociaciones de Padres de Alum
nos y yo como Delegado de San idad.
P. - Cómo fue acog ida la idea de la creación de este
Consejo de Salud?

R. - Creo que con entusiasmo de todos los miembros,
espec ialmente de los técnicos que están colaborando con
este Ayuntamiento con muchas ganas e ilusión, puesta de
manifiesto en su labor diaria .

P. - Díganos la función del Jefe Local de Sanidad, su
colaboración con la Delegación.
R. - Su fu nción consiste primordialmente en atender la
Benefi cencia. Comunicar a la Delegación los posibles
brotes de enf ermedad que se produzcan en el pueblo .
Inspeccionar las co ndiciones higiénico-sanitarias de los
locales, de uso público. Dand o cuenta de todo ello a la
Delegación .

P. - Puede hacernos una referencia de los temas tratados
en la Semana de Divulgación Sanitaria?
R. - Se habló de las enfermedades bucales, es decir del
t ipo de infecciones que se pueden producir en el organis
mo po r estas causas . Condiciones de potabilidad que debe
reuni r el agua . Consumo de los alimentos básicos, en es
pecial la leche , verduras y hortalizas, sobre todo de cara
al verano . Con este fin se han editado unos trípticos con
indicaciones que evite n brotes infecciosos por el consumo
de estos alimentos. Se trató, de la medicina infantil, sus
enfermedades y cómo det ectarlas.

P. - Sabemos qu e la Zona Sureste de Madrid -Móstoles,
Al cor có n, Leganés, Getafe- junto con Alcalá de Henares
se verán benefic iadas por la planificación y potenciación
de Centros San itarios. En qué situación se encuentra Ar
ganda en relación con estos proyectos?
R. - Arganda se ha quedado marginada, el Sr. Juan Reig,
Delegado territorial del M inis terio de Sanidad, a pesar de
las mu chas ent revistas qu e he mantenido con el Subdirec
tor Genera l de Inspectores, Sr . Morón, no ha tenido para
nada en cuenta a nuestr a población. En estas conversacio
nes he reivindic ado el derecho de Arganda a tener un Cen
tro Sanitar io , Laboratorios de Anál isis Clínicos, Radiología ,
Especialidades M édicas y un largo etcétera.
Esta Delegación no descansará hasta lograr estos objetivos
para nuestro pue blo .

P. - Principales problemas que se le plantean ijll fre nte de
la Delegación ?

R. - Son muchos aparte del intentar los objet ivos anterior
mente indicados, me surgen a diario problemas relat ivos
a malas co ndiciones de loc ales; solares, realizar campañas
de desrat ización y desinsect ación. Examinar las condicio 
nes sanitar ias de nuevos establecimientos en Arganda y de
la Zona Industri al. El Vert edero que considero debe desa
parecer lo antes posible , para esto estamos en contacto
con el Ayuntam ient o de Madrid para ver la posibilidad



técn ica y económ ica de hace r nuestros vertidos en la Plan
ta de Transformación donde lo hace Madrid . Porque no
disponemos de medios económicos suficientes para hacer
una planta simi lar , como tampoco de hornos crematorios .

P. - Tratamiento que r~cibe en su Delegación la "Tercera
Edad" ?
R. - Esta Delegaci ón por ser mate ria de su competenc ia,
viene adv irt iendo la situ ación en que se encuentran, en
cuanto a atenc iones médico-qu irúrg ica, farmacéut icas, los
func ionarios jubilados de Admin istración Local y de los
ancianos en general. Es una situación fra ncamente mala.
Estos jub ilados al no estar integrados en el Régimen Gene
ral ni Especial de la Seguridad Social , se encuentran ab
soluta mente abandonados en el campo sanitario , sin al
canzarles ninguno de los benef icios sociales de los que
goza cualquier pensionista del Estado Español. La situación
es hir ient e y tota lmente discrimi natoria, impropia de un
país qu e se dice " avanzado y demo crático" .

P. - M edidas al respecto ?
R. - Dir igir un escrito a la Presidencia del Congreso y a la
Presidencia del Gobierno preguntando cuál es la razón de
mantener en esta " injusta e inco nsti tu cional situación " a
los funciona rios pensionistas de la Adm in ist ración Loca l.
P. - Objet ivos alcanzados en la actu alidad por su Dele
gació n?
R. - La Campaña de Educación Sanitaria , charlas de pla
nifi cación fami liar, conseguir para nuest ro pueblo dos A m
bulancias subvencionadas por el Ayuntamient o , aunque
debería resolver este pro blema la Segur idad Social o el
Gob ierno, puesto que es su respo nsabi lidad ya que paga 
mos unas cuotas para gozar de estos servicios . Const ruc
ción de una perrera mu nici pal no exis tent e hasta el mo 
mento . Aprobación por la Direc ción General de Sanidad
de un Laboratorio de An álisis Clínicos. en este momento
en tramitación en el M in isterio , esperamos que esté fun 
cionando para el año 1981, si se apru eba por el M inisterio .
P. - Finalmente, c ómo se integra la Comisión de Sanidad?

R. - La Com isión de Sanidad la compon en el Delegado
de Med io Ambiente, Sr. Madrid; de Cementer io, Sr. Vedia;
de Abastos, Sr. Sanjuan, Delegado de J ub ilados y Pen
sionistas, Sr . Durán González, yo mismo, Delegado de
Sanidad . Está presidida por el Concejal D. Francisco Martín.

DINAMOS .

BAT ER IA S .

INSTAL A C I O N E S .

E L EC T RICI DAD

E N

G E N E R A L

D EL

A UT OM OV I L,
•

AUTO ELECTRO MADRID
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AVD A. AL TE. CA RRER O BL A N CO , 24
TEL EFO N O 871 0 3 59
ARGANDA DEL REY

( M A o R ID ) INYECCION

FLORISTERIA ARGANDA
LO S I,' A D I L L O S I

FLOR ES ~ A r U R A l. ES y IH . rri.»,

R A M O S D E "'OVl A Y CORO~ A S DI: 1 " · .\ IH ,( )

C EN T R OS SF \ l l l. LAS pl. A :" r A S y I I! I' R ."
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PRES UP U EST O D E J A R D INE R I A PO R I' I' R'(l'A I. 1 .'\1'1 R !tl
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DIO NISIO MARTINEZ DURA N
Conceja l de Jubilad os

El eir culo y la hihlioteca serán dolados dI' ins ta lac i ón de
aire acondicionado.

Nuestra Ciudad verá con ésto solucionado otro prohlem a
más, el de la falta de med ios pa ra ex pansiomarse l o~ jubila
dos y de una bibl ioteca de ca lidad pa ra poder desarroll ar la
cultura. Han sido muchas las ~es tiones realizad as y mucho
el entusia smo puesto tanto por parte de la Caja de Ahorros
y su Obra Social como por la Corporación De mocr át ica dI'
Arganda, pero pronto veremos realizada esta obra. qu e ade
más supone un foco má s de "crea ción de pu estos de tr ab ajo
en los d ifí ciles momentos que at ra vesam os.

COMIENZO DE LAS
OBRAS DEL CIRCULO
DE JUBILADOS y
BIBLIOTECA PUBLICA

Han comenzado las obras de cons t rucc ió n del CIR CULO
DE J UBIL ADOS Y BIBLI OTECA qu e se realiza íntegra
ment e m il fond os apo rta dos por la Ca ja de Ahorros y Monte
de Piedad de Madrid y cuyo imp orte ascie nde a 23 millones

.de peset as.

El Sola r ha sido cedido por el Ayuntamiento a la Caja
por un a cantida d sim bó lica , se trata del lugar donde estuvo
el antiguo cuarte l de la Gua rdia Civil en la e/ del Pil ar .

El Edificio consta r á de 3 plantas: El Se rnis óta no será sa la
de juegos, la pl anta baja se destinará a bar, sa la de esta r y
juegos, la planta alta será para biblioteca pública, con un
nivel de hasta hachillerato superior aunque también será
posible encontra r libros técni cos y universitarios.

Carreter a Loeches, 3 y 5

Teléf. 871 2523 - 871 17 52
(Jun to a la B asc u la )

A rgan da d el Rey (M adrid )



EDUCACION SANITARIA
INTOXICACIONES

Ho~' se tiene un eoncept o más claro
d,' la acción de los venenos y t óxi
i 'O~ -ohn- el organi-mo hum ano.
Su~ I' feetos patológieos son debido
a la a l'f'ión nociv a de los mismos
~o l lfl' las c¡' lula ,. ~' tejidos; b ien de
hido a qllt ' bloquean susta ncias in
d i -p"II ,. ahl !' ~ para la vid a cel u la r o
impidi"llIlo act' jolH'S enzim áricas
1I 1" " ' ~ar i a ~ para la fisiológica lib era
cii"l dt, t'lwrgia por parte del Orga
III ~mo,

I"HI"lIltl' pllt" d,'f inir como veneno
.. ¡óxit '" vu alqu ier - usta ru-ia capaz
i J¡. pfodlwir h'sion!'s más tJ menos
t" in~ i d t'ra l '¡ t · ~ en ,,1 ()rganisnlO. tal es
"olllo los a linu-ntos. eierta s hehidas
o liquido,; que hahitualment e inge
rimo-. a,;í eomo fárm acos. ~ases tú
xil'os o un sin fin dI' productos de
la más diversa etiol ogta presunta
1111'11 te contaminados o en malas
eondil'iones sanitarias para su con
sumir-ion. Dichos TOXICO S pu eden
penetrar al Organismo. mediante
las vía s de acceso ,;i~ui('lIte s :

l. u-LA VIA ORAL. medi ante la
inge ,;ta [comidas o bebidas) de pro
duetos o susta nci as hien en forma
s ólida o líquida.

2. "-POR INHALACION. (inspira
ci ón) cuando se respiran di chos tóxi
I' OS en forma de gases tJ vapores y
qu e a través de la s mucosa s se vehi
eulizan a la sa ngre la qu e a su vez
transporta el veneno a tod o el Orga
nismo y particularmente a ciertos
hemi sferios cerebrales.

3. O-POR CONTACTO DIRECTO,
a través de la piel. Estas vía s de
penetración de los tóxicos entre mu
chas otras, son las de más importan
cia para el tema que nos ocupa.
No obstante y por su índice de fre
cuencia e intensidad nos limitare
mos a las Intoxicaciones producidas
POR VIA ORAL anteriormente des
critas .

DATC)S SOS PEC IH)SOS DE
INT()XICACION O

ENVEN EN AMIENTO

Sobre este extremo en particular,
podemos decir o sospecha r que exis
te en sus diferent es grados, Intoxica
ción o Envene na miento en una per
sona (niño o adulto) cuando se nos
presentan los sigu ientes síntomas o
alteracion es: Ná useas, Vómitos.
Diarreas más o meno s intensas. Do
lores c ólicos , etc. e incluso pérdida
de co no cimie nto, convu lsiones y
ha sta SC HO K.

Una vez a gredido el Organismo
por el tóxi co en cuestión, van a apa
recer la s anteri ores manifestaciones
patológica s y todas ellas con mayor

.. 0 menor intensidad y gravedad de
pendientes siempre de la cantidad
y calidad del veneno ingerido o del
menor o mayor tiempo de exposición
y contacto al que hayamos estado
sometidos al agente tóxico. Corno
indicábamos anteriormente, puede
degenerar el cuad ro en cuanto a sin
tomatología se refi ere incluso en
pérdida de consciencia, convulsiones
y Schok, síntomas éstos últimos que
verdaderament e revisten un acusado
grado de aparatosidad y dramatis
mo que obviament e van a requirir
de inmediato y con la máxima pre
cisión posible de unos Primeros Au
xilio s que van a condicionar en bue
na medida su posterior evolución
clínica y que cualquier persona va
a estar en di sposición de prestar con 
unos conocimientos mínimos y muy
elementales que a continuación ex
plicaremos.

TRATAMIENTO URGENTE mien
tras se traslada al enfermo al más
próximo Centro Sanitario o mientras
esperamos la llegada del Médico o
del PraclÍcante-A.T.S.

Lo que siempre deberemo s hacer
ante estos casos y por este orden
será:

1,"-REMOCION. Diluir o trat ar
de elimina r el tóxi co. Va lga como
Ej. si se trata de una sustancia caída
en los ojos nos lim itaremos a l lav a
do con agua a chorro durante un os
15 minutos. Si son gases (humos o
vapores) rápidam ent e apa rta remos
al enfermo del ambient e en cues ti ón

expon iéndo le al aire puro y libre,

2. u-NEUTRALIZACION del vene
no ingerido trat a ndo de ext rae r lo
qu e aún no se haya absorbido por
la mucosa di gestiva (y qu e ello se
consuma totalment e a l ca bo de 3-4
horas) o bien tratar de retrasar di
cho proceso de absorci ón diluyendo
el tóxic o con abundantes tomas de
agua o leche en casi todos los cas os
y en el concreto de sustancias quí
micas mediante diluciones de agu a
bicarhonatada, diluciones de vina
gre, limón, claras de huevo, etc. y
neutralizándolo con el denominado
Antídoto Universa l cuya fórmula
casera es de 2 rebanadas de pan
tostado hasta quemarlo, una parte
ma gnesia calcinada y una parte de
TE (ácido tanino) mu )' fuert e.

3.O-PROVOCAR, ESTIMULAR EL
VOMITO, que lo conseguiremos
mediante la toma de cierta cantidad
de agua tibia con sa l. ca fé con sa l,
Ipecacuana en jarabe (4 e.e, en ni
ños y 15 1'.1' . en adultos) o bien me
diante toques directos en la Uvula
o campanilla y pared posterior de
la faringe por ejemplo con objetos
como una pluma de ave previamente
impregnada en aceite común.

Estos mecanismos de estimulaci ón
directa del vómito serán prohibitivos
o contraindicados taxativamente en
los estados comatosos, en los de
Schok (por el peligro de aspiración
bronquial y la consiguiente asfixia



que provocaremos). en los estados
de pérdida de consciencia. en los
estados con cierta s convulsion es y
cuando hayan ingerido petró leo o
sus derivados.

Pa ra terminar. y no obsta nte los
apa rtados an teriormente reseñados.
todos y cada uno de nosotros esta
remos de a lguna form a ob ligados a
practicar las más elementales nor-
mas o medidas de seguridad o PRO
FILAXIS (y a buen seguro en parte
lo conseguiremos) apartand o o des
tru yend o todas aquell as susta ncias
tóxicas que no sean. indis pensables
conservar en nuestros respectivos
do micilios o bien guardarlas o pro
tegerlas del alcance ~sobre todo de

los niños o personas inexpert as. No
a lmacenarlas nunca en depósitos de
alimentos qu e dom ésticam ente y de
forma habitual dispon emos pa ra su
posterio r consumición así como no
administra r jamás med icamentos en
la oscuridad por el riesgo que entra
ña de confusión y sobre todo leer
previa y prudentemente y siempre
las instrucciones sobre todo cuando
de productos químicos se trate. Estas
entre otras son las normas e ins truc
ciones de Seguridad que al respecto
establece la Organ ización Mundial
para la Salud.

Arganda. 14 de Julio de 1980

RAMON MART IN CASTAÑEDA
A.T.s. MIE MBRO DEL CONSEJO
DE SALUD DEL AYUNTAMIENTO

CONSEJO MUNICIPAL DE SALUD

Las personas siguientes pertenencen al Consejo Municipal de la Salud :
Presidente: Sr. Don Pedro Díez Olazabal
Vicepresidente :

D. Antonio Mollons Benit o
D. Lorenzo Morata (médico)
D. Servando Cantera Alario (méd ico)
D. Antonio Gonzá lez López (méd ico)
D. Luis Rollán Sánchez (veterinario)
D. José M . a Pacheco Aldea (médico)
D. Ramón Martín Castañeda (A.T.S .)
D. Luis Castellanos (representante de UGT)
D. Manuel L1añez (Asociación de Padres de Alumnos S. J. Bautista )
D. Emilio Quej ido Cano (Asociación de Padres de Al umnos Carretas)
D. Antonio Lecina (Asociación de Padres de Alumnos Milagrosa )
Representante de Comisiones Obreras, Margarita González
Representante de Asociación de Vecinos de Arganda, M . a Carmen
Contreras
D. Isidoro Gil Gómez (Farmacéutico t itu lar )



Arganda, como otros pueblos de la Provincia de Madrid,
sufre el azote constante del paro, cada día son más el
número de trabajadores que pasan a engrosar las filas de
los parados sin que el Gobierno tome las medidas necesa
rias para ir paliando este grave problema.

En repetidas ocasiones, el Ayuntamiento democrático
de Arganda, como otros muchos de la Provincia, reclama
le sean concedidas cantidades de dinero.que irían destina
das al empleo comunitario, dinero que a las antiguas cor
poraciones fascistas y caciquiles se le concedía. y actual
mente se lo niegan a las corporaciones democráticas.

La situación es realmente grave. Sin hacer catastrofis
mas, el Instituto de Estadística acaba de revelar hace unas
semanas que el paro estimado en Agosto de 1980 es de
más de 1.500.000 trabajadores sin empleo. Si continuase
el ritmo de 1.500 por día, que ellos estimaban, esto signi
ficaría que para fin de 1980 tendriamos 1.971.000 parados.

Está claro que el subsidio de desempleo no cubre en el
momento actual más que aproximadamente medio millón.
El propio Sánchez Terán el 8 de junio dedaraba a "ABC"
que, en los cuatro primeros meses de 1980, hubo expe
dientes de regulación de empleo en 5.767 empresas.

Sin tratar de añadir a esta situación socio-económica
otros problemas como las autonomías, los problemas de la
inseguridad, del terrorismo, creemos que ya a nivel econó
mico hay una situación que podríamos considerar de emer
gencia , ya casi, en cierta medida, de desastre nacional.
A este ritmo, significa que para 1983 tendríamos tres mi
llones de parados.

La política económica del Gobierno, y especíalmente la
relacionada con el empleo, ha fracasado plenamente, aun 
que hayan obtenido beneficios algunos bancos y Cajas
de Ahorros.

Dar un salario de 20.000 pts. a cada parado, encontrar
algunos materiales, aunque fueran primarios, para darles
algún empleo, exigiría una inversión del orden de un billón
de pesetas y en la sociedad española eso no lo tiene dis
ponible ní el presupuesto nacional ní el capital privado.

El Plan de Solidarídad, en lo concreto, entre otras cosas,
pasaría porque el que tíene dos empleos, sobre todo si uno
le da para vivir, dejara el otro para el que está en paro.

MANUEL BARRAGAN ESTEBAN

INFORME DEL
DELEGADO DE
TRABAJO DE
ARGANDA DEL REY

Es decir, que el plur iempleo quedara elimi nado en lo esen
cial; eso sign if icaría que los que hacen horas ext raordina
rias dejaran de hacerlas para que con ellas se creara em
pleo; eso significaría que la jubilación fu era antes de los
sesenta y cinco años , primero a los sesenta .y cuat ro, des
pués a los sesenta y tres , sesenta y dos; peró no para
aumentar los beneficios de una empresa que amortizaba
el puesto de trabajo, sino para dejar disponible un empleo.
Habría que crear un Fondo Nacional de Solidaridad, ya
que, como decíamos antes, los recursos necesarios serían
eno rmes. Habría que ir a un orden econ ómico nuevo que
se situaría en el cuadro de una economía capita lista más
racional y dinámica, paro en la que de alguna manera la
raciona lidad , el aspecto nacional y la participación de los
trabajadores contaría. Sería en el cuadro de ese nuevo
orden económico internacional del que hablan las Naciones
Unidas y del que se habló en la Conferencia Internacional
Sindical por el Desarrollo de Belgrado.

Este Fondo Nacional de Solidaridad podría estar consti 
tuido por la aportación del que trabaja -la forma podría
discutirse- para el que no trabaja . Podría ser en forma de
salario diferido, podria ser otro tipo, salario de inversión,
eso se podria ver.

Los empresarios también deberían participar con su
aportación . Habría que hacer que el aumento de la pro
ductividad, de los excedentes, fuera destinado en lo esen
cial, por un lado a amortización y a renovación de utillaje,
por otro lado a inversión, a ese fondo. Debería invertir el
Estado una gran parte en el desarrollo de los equipamien
tos sociales y las obras públicas, el sector públ ico . Deberia
reducir ros gastos consultivos y aumentar los gastos de
inversión .

Naturalmente el que más tiene deberia pagar más . Tam 
bién las nacionalidades más desarrolladas aportarían más .
Ese Fondo de Solidaridad Nacional debería ir a subsidios
contra el paro, sobre todo a crear puestos de trabajo, a
una política de pleno empleo. Debería ir también a dar
créditos a las pequeñas y medianas empresas para inver
siones que crearan empleo, crédito con dinero más barato,
y todo ello destinado, por un lado a los parados y por otro
lado, naturalmente, a las regiones menos desarrolladas,
a las nacionalidades en peores condiciones de nuestro país.

A continuación damos relación de empresas que en
fechas recientes han presentado expedientes de regulación
de empleo, en sus diversas formas, cierre total, crisis pac
tada por tiempo cierto y crisis fraudulenta en Arganda.



EMPRESAS CON EXPEDIENTE REGULACIO N DE
EMPLEO

N.o de parados regist rado en oficina de desempleo:
Nov iembre de 1979: 1.200 parados
Marzo de 1980: 1.500 parados
Aumento progresivo de parados sin contar con .aquellos
trabajadores que aún no han encontrado su primer empleo.

Graveras Campillo .
Linoleum Nacional .
Ferreras .
Finanzauto y Serv icios .
Basalt Ibérica (crisis pactada ) .
Facosa (regulación de plant illa técnicos ).
C. El Hoyón (crisis pact ada) .
Camesa (crisis pactada) .
Industrias Gaitán (cierre tota l) .
Maderas Taller (cierre total) .
A .R. SYSTEMS (crisis fraudulenta) .
1. C.N. (cierre total) .

30 trabajado res
85
26

860
16
24
15

70

COSAS REALIZADAS POR LA DELEGACION
DE DEPORTES HASTA EL DIA 7 DE JULIO DE
1980 QUE CESE EN ESTA DELEGACION y SE
HIZO CARGO DE LA MISMA
LUIS CASTELLANOS GARCIA:

1.o . - Poner en fu ncionamiento el Nuevo Campo de Fút bol.

2.o - Creación de los cursi llos de nat ación grat uitos co n una participación de 500 niños po r año y un aprendi zaje
del 80% de los niños.

3. o - Tr aer 3 profesores de educación física y deporte a nivel escolar asi como fo rm ar la escuela de at let ismo y que
está func io nando desde el mes de Febr ero .

4 .o - Contin uar con la compra de los ter renos lindantes del Poli deport ivo M unicip al para su ampl iac ión .

5. o - Real izar los primero s campeonato s infant iles esco lares con una part ic ipaci ón de 540 part iculares, que com 
piti eron en diversas c lases.

6.o - Lograr el máximo apr ov echa m iento de l único Cam po de Fútbo l do nde en la temporada lo han util izado
nu estros tr es equipos federad os así como los equ ipos sin federar qu e exist en en nu estra Ciudad .

7.o - Hacer un Campo pequeño de f útb ol en los terrenos co m prados en el po lide po rtiv o .

8.o - M an tener conver saciones con la Diputación pa ra ve r la forma de que nos sub ve ncione los proyect os que
esta delegación t iene. de la luz del Cam po de Fútbol y una pisc ina inf ant il y otra q ra nd e co n un a al tur a de 0,90 a 2 metr os
y un pre supuest o de 16 mi llo nes de pesetas en tota l.

9 .o También tengo qu e com unicar que en pat inaje ta nto la escu ela y club eje Pati n Ar ganda han conseq .i ido
varios cam peones Nacionales de diversas cate gor ías, pues en este deporte A rganda en la mavoria de las ocasr..nes
repr esen ta a M adrid y sus cor redores son com ponentes de la Se lección Españo la de Pat ines.

10. o - En cuanto a cicl ismo tam bién tengo que decir que la Peña Cicl ista A rganda de cic lismo ha rep resentado
a niv el provincial siendo para A rganda un gran orgullo ; y te rmino este info rme dando las gracias a todos lo s co rnpo-ve nt es
de toda s las ent idades Deport ivas y demá s person al que ha co laborado co n est a Con cejalía de Deport es y les pide' que
por favor sigan co laborando co n el nuevo Conce jal de Deportes.

REORGANIZACION EN ALGUNAS CONCEJALiAS

En (.) Pleno Ord in a n u de j ulio, a pt' l lC'lOII ti.. HI~ n ':"'I H'd i \ 'o:" grupo... ... ~ . dn'plú 1111;1 ft ·ur~dlli l. a l · iúlI "aft 'i ~d cpU' afl 'l 'ta

a vari os (·o lH't'ja le s . l o ~ cam hi os son t'Olllo Sig lW :

CONCEJAL

Lui s Ca -u-lla no«
F¡-li " S..vil la Ga rl'Ía
J usto Cid G a rei a
Eu ¡.:..nio Sa njua n
Angel Ma d rid
G r..¡:orio Vedi a
Antonio S ánchez

PAHTI() O

PS( )E

PS(I E

P SO E
PSO E
lJCn
líC n
ucn

\)"l "'I1'>' v lJ rha ni'1II0
Pat rimonio :'tlun i..ipal
Vi ¡.: il an l'ia y T ráfi ....
A¡.:ril'u hura
M.·dio Arnh ien t«
Ce mr-ntr-ri«

l' X:' \ \ Il E:,E\II' I':\\ R

I )""o rlt'-

l r1 ttl O i" lII l1

\ 1'tI"' l l1 '" \ \1" fl"ado..
Patri,llo llio . \" i:.,:: il"lI 11' ia \" T rflfil'o
\ I ,'d io \ ,,, loi" " I"
( ./ ' lIf1' l l ll 'r io

\~r i l\ '¡ l lIf"



NUEVO CONCEJAL
En el Pleno M unicipal ordinario del mes de Julio, tornó

posesión de su cargo como Conceja l Luis Caste llanos Gar
cía, del PSOE, que viene a ocupar la vacante dejada por
Miguel Garrido Morales, también del PSOE. El nuevo con
cejal tiene 33 años, naci6 en Maya (Salamanca) y por acuer
do del mismo Pleno se hará cargo de la Delegaci6n de
Deportes.

El Concejal que hasta ahora ha desempeñado esta Dele
gación, Félíx Sevilla García (PSOE), se ocupará a partir
de ahora exclusivamente de la Delegaci6n de Urbanismo.

A continuación Luis Castellanos hace su propia presen
tación:

PRESENTACION:
Para presentarme s610 diré, que aunque no he nacido en Arganda, siento éste como mi pueblo, he luchado y lucharé

por convertirle en un lugar donde todos podamos convivir y realizarnos al máximo como personas y ciudadanos libres.
Desde este puesto, mi pretensi ón será servir a todos los vecinos sin distinción, pudiendo estar seguros de que mi afán

de servicio no es partidista, sino de trabajo y ayuda, sea cual se la ideología de todo aquel que a mí acuda.
El principal problema que he encontrado en esta concejalía ha sido:
- FALTA DE INSTALACIONES DEPORTIVAS, CON INTENCIONES DE ESTA DELEGACION DE COMPLETAR AL

MAXIMO DICHAS INSTALACIONES.
Mi trabajo se centrará en este punto, de cara al futuro, trataré de:
- LOGRAR LA TERMINACION y ENTREGA DEL NUEVO CAMPO DE FUTBOL.
- POTENCIACION y AYUDA CONSTANTE A LAS ENTIDADES Y DEMAS ASOCIACIONES DEPORTIVAS DE

ESTE MUNICIPIO: Fútbol, Peña Ciclista, Club de Patinaje, Club de Petanca, Club de Cazadores, y otras agru paciones
deportivas.

PUESTA EN FUNCIONAMIENTO DEL PATRONATO DEPORTIVO MUNICIPAL CON UNA PARTICIPACION REAL
Y CONSTANTE DE LOS VECINOS EN DICHO ESTAMENTO.

- REALlZACION Y PUESTA EN FUNCIONAMIENTO DE DOS NUEVAS PISCINAS MUNICIPALES.
- CREACION Y PUESTA EN MARCHA DE UN CIRCUITO DE FOOTING MUNICIPAL.
- REALlZACION DE COMPETICIONES DE FUTBOL SALA Y BALONMANO A NIVEL DE BARRIOS.
- CELEBRACION DE CAMPEONATOS LOCALES DE NATACION.
- CONTINUAR Y POTENCIAR LA CAMPAÑA DE INICIACION AL DEPORTE EN LOS COLEGIOS Y CONTINUACION

DE LAS ESCUELAS DEPORTIVAS.
- ETC.

Os parecerá demasiado prometer y creo que tenéis razón, esto es imposible de realizar por una sola persona, pero mi
intención es que todos participéis, sobre todo vosotros jóvenes,

Ya solo me queda desearos unas buenas Fiestas y pediros que me ayudéis a realizar el Deporte en Arganda.
Cuento con vosotros.

LUIS CASTELLANOS GARCIA

CI. del Campo, 16

Herbolario Arganda

Arganda del Rey (Madrid)

Hiervas y Plantas Medicinales

Productos de Regimen

y "'odo pa...a Pája...os de Ja...la.

P ...och.,,:::"'osDie"'e"'icos y F .........os

Secos.DROGUERIA-
ArtiEulasdIRegala

Jugultlria

AVDA.DEL EJERCITO.'2-TELF.871 '505
ARGANDA DEL REY (Madrid)



ACERCAMIENTO A LA
POBLACION DE ARGANDA.

Esta Delegac ión Municipal, es consciente de la preo cu
pación por los problemas de la Seguridad Ciudadana, por
ello está potenciando los objet ivos designados en el Plan
de Acción Municipal (PAM): FORMACION y PARTICIPA
CION CIUDADANA.

Esta labor es ejercitada por los miembros que la integran,
el Conceja l Delegado, los Ag entes de la Policía Municipal
y el Servicio de Vigilancia Nocturna.

En la act ualidad la Policía Municipal de Arganda , se
com pone de 10 Agentes y el Cabo Jefe , más 6 Vigi lantes
Noct urnos, que hacen un total de 17 miembros realizando
2 de ellos servicios burocráticos .

El Servicio de Día se desempeña de idént ica forma, re
est ructurándose el Servicio de Noche, con la inco rpora 
ción de un Policía Mun icipal a los 5 Agentes Nocturnos .

"EL POLICIA MUNICIPAL
UN MIEMBRO DE LA
POBLACION AL SERVICIO
DEL CIUDADANO".

La Ley de A dm inistración Local, considera a la Policía
Municipal , como un cuerpo Armado, responsabilizándose
el Alcalde de su Reglamento y Disciplina . Se produce una
situación un tanto confusa y arb itraria en el sent ido de qu e
estos funcionarios no gozan en algunos municipios de las
retr ibuciones económicas que como tal Cuerpo Armado
les correspondería . A esto se une que la organización pasa
por el criterio de las respectivas Corporaciones, restándole
Autonomía como "Cuerpo de Protección Civil" .

La Delegación, junto a sus funciones específicas: Orde 
nación y Vigilancia del Tráfico, Seguridad Ciudadana y
Velar por el Cumplimiento de las Ordenanzas y Reglamen -

LA DELEGACION DE
VIGILANCIA Y TRAFICO:

tos Municipales , ha desarrollado tareas de inte rés para el
pueblo de Arganda . Nos refer imo s a los Cursillos de Divu l
gación de Tráfico y Seguridad; Cursos de Preparación y
Capacitación para unif icar actua cion es de la Policía Muni
cipal a cargo del Cabo Jefe, durante dos meses .

Denuncias por escándalo públ ico : 10.
Denuncias por ejercer venta ambu lante : 14.
Denuncias por Infracción al Código de la Circulación: 575.
Actas levantadas por realizar obras sin licencia o no

ajustarse las mismas a !'l licencia con cedida : 51.

Actas licencia de apertura; estar ejerciendo su actividad
careciendo de licencia municipal o tenerla en tramita
ción : 59.

Estas misiones, les ha hecho merecedores de la fel icita 
ción y reconocimiento oficial.

La Deleqaci ón quiere dejar patente que la Policía Muni
cipal de Arganda ha quedado un tanto relegada con la
creación de la Policía Metropolitana , ya que según D. Jai 
me Alonso Yubero, " Con sidera de verdadera eficacia el
servicio de la Policía Municipal a nivel provincia l" y añade ,
"La Policía Municipal de Arganda, está viendo cerrado su
acceso a una Academia Regiona l" . Es necesario una part i
cipación de todos los pueblos de la provincia, para unos
logros mayores, un primer paso podría ser un uniforme
único para toda la provincia.

"ACTIVIDADES PARA UN
fUTURO PROXIMO"

Se tienen prevista s desarroll ar la Forma ción del Cuerpo
de Patrulleros, mediant e visit as a Centros pertenecientes
al Ayuntamiento de Madrid . La creación de un "Parque
Infantil de Tráfi co" po r part e de la Dirección General de
Tráfic o .

La Delegación de Vigilancia y Tráf ico, se ofrece como
una Dependencia dinámica, al servici o de los ciudadanos,
de su convive nc ia pacífi ca que pasa por la tan deseada
tranqu ilidad social.



NOTICIAS DIVERSAS

LmRO SOBRE EXCAVACIONES
ARQUEOLOGICAS EN ARGANDA

El pasado día 8 de Julio se presentó en el Sal ón de Actos
del Ayuntamiento ellihro "OC UPA CIONES ACHELENSES
EN EL VALLE DEL J ARAMA" escrito por un equipo de
arqueólogos, M. Santoja, N. López Martínez y A. Perez Gon
z ález y editado por el Servicio de Exten sión Cultural y Di
vulgación de la Diputación Provincial de Madrid.

Al ac to asistió numeroso público y a lo largo de é l tom a
ron la palabra el Sr. Alcalde, el Diputado Provin cial , el
Presid ent e de la Comisión de Cultura. D. José Garda. así
como los autores del lihro quien es exp lica ron a los asistentes
el desarrollo de las excavaci ones que culmina ron con el ha
llazgo de importantes resto s prehist óricos en la zon a de la
ca nte ra de Aridos: la cha rla Iue ilu str ada pon di aposit ivas.
as í como ( ' O n la expo si ci ón dI' fotografías del mater ial ha
llado.

CURSOS DE NATACIüN
y SUBMARINISMO

A lo la rgo de los meses de Julio y Agosto se han dl'sa rro
liad o los curxillos de na tación en tos '1UI' part icipa n a lrede
dor de '1-30 niños entre los 6 y los 10 añ os .

Estos cursos orga niza do s po r la [)ell'gación de Depo rtl's
dd Ayunta miento son totalmente gra tu itos. Se eSl'l' ra (IUI'
('s te a fio a pre nd an a nadar más de la mitad de los n iños '11U'
asisten a estos cursillos.

el Sr, Alca lde . el Diputad o Provir- cial . el
Presidente de la Comisión de Cultura . D. José C arera. así
como los a uto res del Iih ro, A Uro" r•• ,..-, .

. ('1(.," , .
.' ,

Ta mbién se desarroll a en estos meses de vera no un curs illo
de suh rna rinismo al que as isten 20 personas de di versas
edades. Este curs illo es imp artido gra tuitamente por el gru po
de Empresa de Espeleología de Sta nda rd Eléctrica .

El subma rinismo. un dep ort e que dehe deja r de ser para
la minoría .

~~..........~



TERMINACION DIVERSAS OBRAS DE
PAVIMENTACION

El pasad o mes de Junio co nc luyeron las obra s de p avi mentaci ón de varia s ca lles:

Barrio Borrel (V i r~en Gua da lupe. V. Remedi os. V. F árirna. V. Perpetuo Socorro . Santa Ana. Carre t..ra de Loeches]

Pintor Mur illo
Ju an Se ba sti án Elcan o
Ramon }' Caja l
:\tont .. Ca n n..lo
Goya
Ma~allancs

Camin« d..1 c...rnent ..rio

Francisco Pizarro
Rda. de los Almendros
Monte Igueldo

Se ha reparado ade má s la ca lle Flor de Lis med iante un a capa de rie~o asfá lti co. esta ..a lle no se hallaba comprend ida
en el proyecto de ca lles citado. pero se opt ó por repararla debido a la situ ac i ón de destro zo total en q ue se ha llaba.

A partir del mes de Noviembre un a vez a proba do el p lan de coo pe rac i ón con la Diput a ci ón Provincial. se saca rá a
COn('UNO el plan de pa vim enta ción de ca lles y aceras. así como el plan de accesos a Arga nd a y el de alumbra do por un
importe total par a los tres pl an es de cerca de 53 millones de pesetas.

T ras num erosa s gestio nes se ha conseguido qu e por ' fin la emp resa construc tora del barrio de la Soleda d asfa lte
debidamente todas las calles . no obstante aún qu edan va rios probl em as qu e resolver por part e de la empresa urbanizador a .

OBRAS CASA DE L-A JUVENTUD y LA CULTURA
Durante todo el vera no se han llevad o a cabo obras de reaco nd iciona rniento del Sa l ón de Actos de la Casa de la

Juv entud y de la Cultura. Las obra s se han realizad o con la ayuda económica de la Comisi ón de Cultur a de la Diputaci ón
Provincial.

OBRAS REPARACION EN LOS COLEGIOS
Durante todo el verano se han venido desarrollando. al igual qu e el pasado año. las obras de reparación y readaptación

de los colegios nacionales, El añ o 79 el importe lotal de los gastos en colegios ascendió a 9.069.427 PIS. y este año que ya
qu edan menos cosas por ha cer ascenderá a 1.080.644 Pts. aproximadam ente. sólo en obras.



Felices Fiestas 1980

amigos y simpatizantes

Desea a sus
.

SOCIOS
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M ADRID

lit Avda. A lhuf er a, 28 y 30
'elef. 4:138501

• Av da. Péllorneras . 94
Telé f . 7784481

• Doctor Bellido. 7
Teléf. 4783364

.. Monte Oliveli. 15
Teléf 433 9G 01

.. General Ric ardos. 32
Teléf . 471 41 82

• Alondra . 29
Telé f. 461 48 73

u

rZO:~I~:~':;O- · - ~ ~:::,::~;;~,~", :
Teléf. 2660737 Teléf. 439 76 60
Avda. Cdad. Barcelona. 57 I\l Camino Vina teros , 108
Teléf. 252 1 96 Teléf. 439 76 60

Paseo de Deli c ias , 10 '11 Sie rr a Toledana. 1
Teléf. 227 39 95 Teléf. 252 95 6'7

• f,' calá. 207 VALLE CAS
r el éf. 246 46 12

,. Atocha. 33
'Teléf. 46721 26

CARABANCHEL

Amueblam os su

LA GRAN ORGANIZACION BANCARIA A SU SERVICIO

MAS DE 1.790 OFICINAS REPARTIDAS POR TODA ESP~A

EN ARGANDA cl JaSE ANTONIO 28
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